



Herrera reclama al nuevo Gobierno que extienda el 'Modelo Salamanca'

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, cree que el VIII centenario de la USAL debe de servir para lanzar un mensaje de excelencia y contribuir a la internacionalización del sistema

• El presidente de la junta anima a aprovechar «las ventajas de unos lazos históricos, culturales y académicos sólidos», estructurados en torno al español y el portugués.

J.G.T. (ICAL) / SALAMANCA

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, pidió ayer al nuevo Gobierno de España que avance «decididamente» en la construcción del llamado 'Espacio Iberoamericano del Conocimiento', una iniciativa surgida en el marco de la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que albergó la capital salmantina en el año 2005. Este impulso serviría para, al igual que se habla del 'Modelo Bolonia', que comience a extenderse el 'Modelo Salamanca' «en el marco de un Espacio Iberoamericano del conocimiento real».

De esta manera, precisó Herrera, se podrán aprovechar «todas las ventajas que derivan de unos lazos históricos, culturales y académicos muy sólidos, estructurados además en torno a dos lenguas tan universales como el español y el portugués». Así lo expuso ayer el jefe del Ejecutivo autonómico ante los miembros del Consejo de Universidades, reunido en Salamanca de forma extraordinaria para diseñar la estrategia ante la celebración del VIII Centenario de la Universidad charra, y que estuvo presidido por el nuevo ministro de Educación, José Ignacio Wert.

A juicio del presidente de la Junta, la Universidad vive hoy día un momento histórico puesto que se encuentra a punto de culminar el proceso de plena integración en el Espacio Europeo de Educación Superior, circunstancia que le debe ayudar a impulsar «una investigación científica cada vez más competitiva y de mayor calidad»; establecer una relación «más fluida» con el sistema de Formación Profesional; fortalecer los vínculos



Herrera (i) y el ministro Wert conversan en los pasillos de la Universidad de Salamanca. / DAVID ARRANZ (ICAL)

con el mundo de la empresa; garantizar una financiación «más diversificada, eficiente y relacionada con el cumplimiento de sus objetivos», y apostar por unas estructuras organizativas «más ágiles, flexibles y colaborativas y menos burocráticas».

Por su parte, José Ignacio Wert,

animó a los miembros del Consejo de Universidades a trabajar para que el VIII centenario de la Universidad de Salamanca se convierta en una plataforma de proyección del sistema nacional de Educación Superior «que quiere lanzar hacia el futuro un mensaje de excelencia, buen gobierno

e integración con la sociedad además de contribuir a la internacionalización del sistema universitario».

UN HITO. Según sostuvo Wert, Salamanca supone un hito para la universidad española y para la del otro lado del océano. Allí, dijo, «se bebe del espíritu nacido aquí» y, por ello, la celebración de los 800 años de trayectoria «no sólo es una ocasión histórica sino una apuesta de futuro en la que el Gobierno está comprometido porque entiende que el sistema universitario es una pieza clave tanto de la Educación como de un sistema de competitividad y de una contribución importante a que el país recupere cotas perdidas de competitividad y de innovación además de protagonismo en el nuevo entorno globalizado a través del reconocimiento de la excelencia», remarcó.

Lazo de unión

El pleno del Consejo de Universidades concluyó con la presentación de la 'Declaración de apoyo institucional del Sistema Universitario Español al VIII Centenario de la Universidad de Salamanca 2018'. Una propuesta, articulada en siete ejes, en la que se establece que la celebración «debe constituir un hito que muestre al mundo el pasado, presente y futuro de las instituciones universitarias iberoamericanas». Asimismo, se expresa que la conmemoración debe «servir de lazo de unión» entre la universidad iberoamericana y la europea, en torno a los «principios universitarios universales incluidos en la Magna Charta Universitatum». Sobre este documento, la declaración recomienda actualizar en su Preámbulo «para adecuarlo a la situación de la universidad en el horizonte 2020». El objetivo, además, pasa por dar más fuerza al papel de encuentro de instituciones universitarias en la Usal en el año de la celebración.